
        Noch offene Fragen mit Antworten aus 2008:  !    

  Frage: Könnte ein Wechsel auf andere Server per DTMF auch realisiert werden?  

  Edwin 2008: Ja, ich arbeite daran. Evtl. eine Liste mit anwählbaren Servern ist dann vom 
Gatewaybetreiber zu erstellen. Ich denke da auch an eine Möglichkeit über eine ID-Nummer 
ein Gateway oder einen User gezielt im Monitor zu suchen und per DTMF anzuspringen. 

  Edwin 2009: Ja, das soll kommen, aber noch etwas anders. Jeder soll eine Nodenummer 
bei der Registrierung bekommen. Dann kann man einen Server, das Gateway oder einen 
Client suchen. Somit ist auch der Wechsel zu einem anderen Server möglich.  

Frage: Ist eine Anzeige der dekodierten DTMF-Töne in der Statuszeile beim Gatewaybetrieb 
möglich?  

  Edwin 2008: Ja, das ist möglich. Evtl. wäre auch eine Aussteueranzeige der Dualtöne 
möglich. Ich habe so etwas schon angedacht.  

  Edwin 2009: Ja, das ist möglich. Ich denke dann auch mit einer Anzeige der Lautstärke 
beider Töne, so wie ein VU-Meter. (ab Version 2009 [003])  

  Frage: Ist eine Erstellung einer Logdatei möglich für FRN-Server/Gateways wie bei eQSO?  

  Edwin 2008: Ja, das ist nicht so einfach, aber das machen wir auch. Es wird nur ein 
bisschen dauern. Für die Server sollte es dann später auch möglich sein.  

  Edwin 2009: Ja, das muss gemacht werden. Evtl. besteht auch die Möglichkeit, die 
Sprache als WAV-Datei wie ein Rekorder aufzunehmen. 
(Lediglich Logdatei für Clients ab Version 2009 [005] )  

  Frage: Ist das Mitschreiben der IP-Adresse des Users möglich?  

  Edwin 2008: Evtl. kann man das in die Log-Datei schreiben. Momentan wird die 
IP-Adresse einer gemuteten oder gesperrten Stadion in der MuteList oder der BlockList 
auf dem Server gespeichert.  

  Edwin 2009: Ja, das kann mitgeschrieben werden und evtl. auch in die Liste der stumm 
geschalteten und gesperrten Stationen eingefügt werden.  

  Frage: Ist eine Freischaltung gemuteter Gateways nach einer Zeitspanne automatisch
möglich?  

Edwin 2008: Ja, das ist auch mein Plan, ich werde es für eine der nächsten 
Versionen einplanen.  

 Edwin 2009: Ja, es muss so sein, dass der Zeitstempel mitgeschrieben wird und auch die 
Begründung, warum und bis wann stumm geschaltet wird. 

Frage: Ist es möglich als PC-User ein störendes Gateway für 1 Minute zu muten?  

 Edwin 2008: Ich habe das anders vor. Jeder kann ein Gateway für sein eigenes Gateway 
stumm schalten. D.h. der Gatewaybetreiber kann selber entscheiden, welches Gateway er 
hören möchte oder nicht. Das ist dann ein lokales Muten.  

 



 Edwin 2009: Ja, das ist noch eine Idee, die wir weiterhin vorhaben.  

 Frage: Ist eine Freischaltung nach Prüfung der Störhäufigkeit möglich?  

 Edwin 2008: An die Möglichkeit habe ich noch gar nicht gedacht, aber das ist interessant 
und ich denke, es müsste möglich sein.  

 Edwin 2009: Später evtl. möglich.  

 Frage: Ist eine Raumabhängige Administrierung möglich? Entsprechend ‚ChanelAdmins’ bei
TeamSpeak? 

 Edwin 2008: Ja, das wird möglich sein. Ich habe bereits seit der letzten Version das Protokoll 
zum Server geändert. Somit lässt sich die Adminliste auch auf Räume erweitern.  

 Edwin 2009: Ja, das ist eine schöne Sache. Eine Protokolländerung ist dafür jedoch nötig.
Damit ist dann auch die Vergabe von Sprechberechtigungen möglich. 
Dies wurde auch schon von anderen Servern gewünscht.  

 Frage: Ist es möglich eine sprachabhängige Hilfe zu bekommen?  

 Edwin 2008: Die Hilfe linkt auf eine Internetseite, wo man die Sprache wählen kann. 
Evtl. kann man den Link an die gewählte Sprache koppeln.  

 Edwin 2009: Ja, die Hilfe ist momentan auf eine Website gelinkt. Das kann man auch 
von der Sprache abhängig machen und zu der jeweiligen Webseite verlinken.  

 Frage: Ist eine Amateurfunkversion angedacht?

Edwin 2008: Eigentlich ist es bereits möglich, FRN für Funkamateure zu nutzen. Über die  
Zugangsberechtigung lässt sich ein Amateurfunk-Server einrichten.  

 Edwin 2009: Es gibt keine eigene Amateurfunkversion, aber man kann Sprechrechte vergeben.
(ab Version 2009 [002])  

 Frage: Wird es dann auch eine Regelung wie bei eQSO mit SWLs geben?  

 Edwin 2008: Dies ist zunächst schwierig aber machbar über die Zugangsliste und verschiedene 
Räume. Somit ist es erst in späterer Zukunft realisierbar.  

 Edwin 2009: Ja, das wird durch die Sprechrechte geregelt. (ab Version 2009 [002])  

 


